

Bicentenaire de LOUIS APPIA

Hanau, 13 octobre 1818 – Genève, 1^{er} mars 1898

au public, état 1

Louis Appia

COMMÉMORATION OFFICIELLE À GENÈVE

Elle aura lieu du vendredi 12 au dimanche 14 octobre 2018, ainsi qu'

- à Hanau (Hesse, Allemagne) du 3 au 6 novembre
- à Paris (siège de la Croix-Rouge française) dès le 12 novembre
- à Torre Pellice (Piémont, Italie) les 15 et 16 novembre 2019.

FLÂNERIE LOUIS APPIA EN VILLE DE GENÈVE, Quelques les lieux de mémoire Vendredi 12 octobre 2018, 10 heures

- Palais de l'Athénée : rue de l'Athénée 2 (visite de l'intérieur)
- Chapelle de l'Oratoire : rue Tabazan 7 (visite de l'intérieur)
- Ancien Casino de Saint-Pierre : rue de l'Evêché
- Maison Henry Dunant : rue du Puits-Saint-Pierre 4
- Premier siège de la Fédération internationale : rue du Cloître 2
- Domicile principal et lieu du décès de Louis Appia : rue Calvin 5
- Salle de l'Alabama : rue de l'Hôtel-de-Ville 2

OUVERTURE ET EXPOSITION, Louis Appia, premier mondialiste de l'humanitaire Vendredi 12 octobre 2018, 14 h 30

Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge Chemin des Crêts 17, 1209 Genève

- Louis Appia, précurseur et électron libre de l'humanitaire par Roger DURAND, président de la Société Louis Appia
- Message des Autorités cantonales par Olivier COUTAU, délégué à la Genève internationale
- *Message de la Ville de Hanau* par Martin HOPPE, Fachbereichsleiter Magistrat der Stadt Hanau
- Allocution de la Croix-Rouge genevoise par Matteo PEDRAZZINI, président
- Allocution du Comité international de la Croix-Rouge par Gilles CARBONNIER, vice- président
- Allocution de la Fédération internationale des Sociétés de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge par Francesco ROCCA, président
- Visite guidée de l'exposition Louis Appia, premier mondialiste de l'humanitaire
- Cocktail

PLAQUE COMMÉMORATIVE, *Une adresse annonciatrice de la Genève humanitaire* Vendredi 12 octobre 2018, 17 heures

Rue Guillaume-Farel 10, 1204 Genève

- Allocution de Sami KANAAN, conseiller administratif de la Ville de Genève
- Message de la famille Appia
- Message de la Croix-Rouge de Hanau
- L'appel du 13 mai 1859 et dévoilement

COLLOQUE HISTORIQUE: Louis Appia, missionnaire de l'humanitaire et EXPOSITION Samedi 13 octobre 2018, 9 heures Espace Henry Dunant au Musée international, avenue de la Paix 17, 1202 Genève - accueil par Roger MAYOU, directeur du Musée international de la Croix-Rouge et du Croissant-Rouge Présidence de la matinée par Olivier COUTAU, délégué à la Genève internationale - Olivier PICTET : La famille Appia, ascendants et contemporains de Louis - Erhard BUS: Hanau um1818: Pfarrer Paul Appia und die Wallonische Gemeinde zu Hanau - Rainer SCHLÖSSER: Etudes à Heidelberg et pratique médicale à Francfort - Guy LE COMTE : Louis Appia l'Allemand - Valérie LATHION : *Un chrétien engagé* - Roger DURAND : Précurseur méconnu et cofondateur de la Croix-Rouge internationale - Pascal CASSAN : Le médecin urgentiste : de l'Antiquité à nos jours Présidence de l'après-midi par Françoise LE GOFF, directrice de gestion de la Fédération internationale - Daniel PALMIERI : Membre du CICR - François BUGNION : La guerre du Schleswig : première mission du Comité international - Patrick BONDALLAZ : Lettres à Samuel Lehmann, médecin chef de l'armée suisse - Paolo VANNI : L'ambulance à la bataille de Bezzecca - Cynthia GERMOND : Sur les traces de Louis Appia à la bibliothèque de Louis Appia - Denys MONTANDON : La chirurgie et la médecine de guerre, au temps de Louis Appia - Jean-Marie MOUTHON: Les publications médicales Bilan par François BUGNION L'exposition Louis Appia, premier mondialiste de l'humanitaire sera aussi installée dans l'Espace Henry Dunant. CÉLÉBRATION Dimanche 14 octobre 2018, 10 heures Chapelle de l'Oratoire, rue Tabazan 7, 1204 Genève - culte célébré par Stéphane HOSTETTLER, pasteur de l'Eglise évangélique et par Olivier PICTET, prédicateur de l'Eglise protestante de Genève DOMAINE du « GRAND COLLONGES » ou BOUTHILLIER DE BEAUMONT-APPIA Dimanche 14 octobre 2018, 12 h 30 heures (sur inscription) Chemin des Chênes, 74160 Collonges-sous-Salève accueil : Luc FRANZONI, descendant de Cécile, sœur de Louis Appia, épouse de Gabriel Bouthillier

PUBLICATIONS

- Biographie de Louis Appia, 1818-1898, par Roger Durand
- Extraits de sa correspondance : Anna Appia, Clara Barton, Samuel Lehmann
- Les blessés dans le Schleswig pendant la guerre de 1864, traduction en allemand par Rainer Schlösser
- Bulletin de la Société Henry Dunant, spécial Appia, n° 27
- Catalogue de l'exposition, Louis Appia, premier mondialiste de l'humanitaire
- Annuaire Appia